

PEF 2024

Los fideicomisos del Poder Judicial irán a Guerrero

Diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron el destino de los recursos, pese al freno legal que hay actualmente para su uso

POR IVONNE MELGAR Y XIMENA MEÍJA

PRIMERA | PÁGS. 16 Y 20

En medio de críticas de la oposición, los diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron que en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 se especificara que los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial se usarán para la reconstrucción en Guerrero, tras el embate del huracán *Otis*.

Esto, a pesar de que dichos fondos aún no son parte del presupuesto para el próximo año y de que su uso está supeditado a los juicios y controversias constitucionales interpuestos en contra de la desaparición de estos instrumentos del Poder Judicial.

En las primeras horas de ayer, durante la discusión en lo particular del PEF 2024, los legisladores del bloque oficialista avalaron una reserva del diputado de Morena Marcos Rosendo Medina, para especificar en el decreto el uso que se dará a los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró estar "contentísimo" con la aprobación del PEF 2024.

Ayer, el gobierno federal dio por concluida la declaratoria de emergencia por el huracán *Otis*.



LA DEVASTACIÓN DE OTIS**FONDOS DEL PODER JUDICIAL**

Fideicomisos van a Acapulco

AUNQUE LOS 15 MIL MDP aún no pueden usarse, diputados aprobaron un señalamiento en el proyecto de egresos para atender daños por el huracán Otis

POR IVONNE MELGAR Y XIMENA MEIÍA

nacional@gimm.com.mx

Los diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron la madrugada de ayer agregar al proyecto de egresos de 2024 el señalamiento de que los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación se usarán para Guerrero, tras los daños que dejó el huracán *Otis*.

Esos fondos, sin embargo, todavía no son parte de los 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos que se ejercerán el próximo año.

La oposición cuestionó que el gobierno y sus legisladores pretendieran hacer creer que ese agregado al dictamen del presupuesto significaba un apoyo concreto a la reconstrucción de Guerrero.

La viabilidad de la propuesta impulsada por la bancada de Morena, en concordancia con el planteamiento del presidente Andrés Manuel López Obrador, se encuentra supeditada a los juicios y a las controversias constitucionales interpuestas en contra de la desaparición

de los fideicomisos del PJ.

Esos fondos equivalen a 15 mil millones de pesos, pero han sido reclamados por trabajadores de juzgados, magistrados y servidores públicos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura como derechos adquiridos.

Además, ya fue interpuesta una controversia constitucional ante la SCJN por senadores y diputados de la oposición.

Dadas esas impugnaciones que aún deberán ser solventadas, los 15 mil millones de pesos no forman parte aún de la Tesorería Superior de la Federación, tampoco del proyecto de egresos para 2024.

LA RESERVA APROBADA

Durante las primeras horas de ayer la Cámara de Diputados aprobó con 266 votos morenistas, petista y verde ecologista, 204 en contra de la oposición y una abstención de la morenista Inés Parra, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, donde solamente se aceptaron tres reservas del bloque oficialista.

Posterior al enfrentamiento entre morenistas, a las 02:37 de la madrugada se presentó la reserva del diputado de Morena Marco Rosendo

Medina, para que los 15 mil millones de pesos de los extintos fideicomisos del Poder Judicial fueran destinados a la atención y reconstrucción de Guerrero, tras de los daños del huracán *Otis*.

En tribuna, el proponente reconoció la voluntad de la presidenta ministra de la SCJN, Norma Piña, por apoyar la propuesta del Ejecutivo federal y aceptar el uso de los recursos para la reconstrucción de Acapulco y los municipios afectados de Guerrero.

“Hay que reconocer también la misiva de la ministra Norma Piña, donde se adhiere a la propuesta del presidente López Obrador, para que los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación se utilicen en beneficio de la reconstrucción de Acapulco. También la voluntad política de los coordinadores de los grupos parlamentarios, que expresaron, a través de un comunicado, su adhesión a la propuesta”, manifestó el diputado por Tabasco.

ES CERO PESOS

El diputado Héctor Saúl Téllez del Partido Acción Nacional, secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara

y promotor de la reserva para crear un fondo de 100 mil millones de pesos, retó públicamente a los legisladores de Morena, PT y PVEM “para que en un foro público expliquemos cómo dejaron en 0.00 pesos a Acapulco”.

El legislador de oposición compartió esta convocatoria en sus redes sociales y preguntó: “¿Quién le entra?”.



Hay que reconocer la misiva de la ministra Piña, donde (acepta) que los fideicomisos se utilicen en beneficio de la reconstrucción de Acapulco.”

MARCO ROSENDO
DIPUTADO POR MORENA





Fotos: Cuartoscuro

Diputados debatieron sobre la atención a Guerrero tras el paso de *Otis*, mientras en Acapulco siguen buscando a desaparecidos y el sector hotelero planea cómo levantarse. López Obrador pactó con empresarios que para marzo estarán disponibles tres mil habitaciones.

